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   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
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Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Итоги работы Анти-
террористической 

комиссии в Дагестане за 
2016 год и задачи на 2017 
год обсуждались 17 янва-
ря под руководством Гла-
вы республики Рамазана 
Абдулатипова и замести-
теля директора ФСБ 
России – руководителя 
аппарата НАК Игоря Си-
роткина. 

Открывая заседание 
АТК в РД, Рамазан 

Абдулатипов подчеркнул, 
что за минувший период 
ее деятельность осущест-
влялась в сложной, но кон-
тролируемой обстановке. 
«Вместе с тем анализ ситу-
ации показывает, что тер-
рористическая активность 
бандитов в республике все 
еще высока. Хотя в целом 
благодаря принимаемым 
правоохранительными 
структурами мерам и под-
держке со стороны населе-
ния удалось значительно 
снизить количество терро-
ристических проявлений, 
террористическому под-
полью нанесен ощутимый 
урон», - заявил он. 

В то же время, указал 
Глава республики, 

анализировать проводи-
мую в данном направлении 
работу и определять даль-
нейшие перспективы не-
обходимо с учетом общей  
ситуации в стране и в мире, 
что отражено в стратегиче-
ском документе - ежегод-
ном Послании Президента 
России Федеральному Со-
бранию. 

По словам Рамаза-
на Абдулатипова, 

в 2016 году в республике 
была фактически сведена 
к минимуму численность 
гражданских лиц, постра-
давших от преступлений 
террористической направ-
ленности. Нейтрализован 
ряд одиозных бандглаварей, 

задержано более 200 членов 
и пособников бандгрупп, 
7 боевиков были склонены 
к добровольному отказу от 
террористической деятель-
ности. Заметно возросло 
количество индивидуаль-
ных профилактических ме-
роприятий с гражданами, 
подверженными влиянию 
террористической идео-
логии, вдовами, детьми и 
близкими родственниками 
членов бандподполья, ли-
цами, отбывшими наказа-
ние за экстремистскую де-

ятельность, получившими 
религиозное образование за 
рубежом, бывшими участ-
никами незаконных воору-
женных формирований. В 
общей сложности адресной 
работой были охвачены 
около 4500 человек (в 2015 
г. – 2500). 

«Под руководством 
НАК и при координирую-
щей роли АТК в Дагестане 
органами исполнительной 
власти республики, орга-
нами местного самоуправ-
ления, территориальными 
органами федеральных 
органов исполнительной 

власти принят комплекс до-
полнительных мер, направ-
ленных на профилактику 
терроризма, минимизацию 
и ликвидацию его проявле-
ний», - подчеркнул руково-
дитель региона. 

При этом был отме-
чен позитивный 

опыт целенаправленной  
профилактической работы, 
проводимой в созданных в 
территориальных округах 
республики центрах при-
мирения и согласия, а также 
Комиссией при Главе РД по 

примирению и согласию. 
Кроме прочего, были затро-
нуты вопросы повышения 
эффективности работы ан-
титеррористических комис-
сий, созданных во всех 52 
муниципальных образова-
ниях республики. 

Рамазан Абдулатипов 
заявил, что реализа-

ция планов и программ по 
противодействию идеоло-
гии терроризма, решений 
НАК и АТК в РД позволи-
ла сократить пособниче-
скую базу бандподполья, 
повысить эффективность 
адресной профилактиче-

ской работы с родственни-
ками нейтрализованных 
членов НВФ и выехавших 
за границу для участия в 
международных террори-
стических организациях, с 
лицами, отбывшими нака-
зание за совершение пре-
ступлений экстремистской 
направленности, активизи-
ровать межведомственное 
сотрудничество по вопро-
сам противодействия рас-
пространению идеологии 
терроризма на территории 
Дагестана, в том числе в 

сети Интернет.

 Со своей стороны 
Игорь Сироткин  отме-

тил,  что в 2016 году опера-
тивная обстановка в регио-
не в сфере противодействия 
терроризму сохранила тен-
денцию к стабилизации, 
но оставалась напряжен-
ной. «Ликвидация право-
охранительными органами 
ряда главарей бандгрупп, 
а также бандподполья в 
Южном территориальном 
округе республики позво-
лила в значительной степе-
ни разобщить и сковать их 
деятельность. Принятыми 

мерами удалось не допу-
стить терактов и сохранить 
тенденцию сокращения 
количества совершенных 
преступлений террористи-
ческой направленности», - 
констатировал он.

Однако, по мнению 
Игоря Сироткина, 

несмотря на достигнутые 
результаты, складываю-
щаяся ситуация требует 
более предметного и си-
стемного подхода к устра-
нению обстоятельств, спо-
собствующих реализации 
террористических угроз и 
пополнению рядов банди-
тов и их пособников. На до-
стижение этой цели должна 
быть направлена разносто-
ронняя профилактическая 
работа, координация кото-
рой является важнейшим 
направлением деятельно-
сти региональной АТК. 

«Вопросы, требующие в 
этой связи приоритетного 
внимания территориаль-
ных органов федеральных 
органов исполнительной 
власти, республиканских 
органов исполнительной 
власти, местного самоу-
правления, были обсужде-
ны на заседаниях АТК в ян-
варе и июле 2016 года. Они 
нашли отражение сегодня 
в содержательном докла-
де председателя АТК в РД, 
Главы Дагестана Рамазана 
Гаджимурадовича Абдула-
типова», - подчеркнул за-
меститель директора ФСБ 
России. 

По итогам заседа-
ния был утвержден 

План работы АТК в РД на 
2017 год, в котором в пол-
ном объеме учтены реко-
мендации аппарата НАК и 
предложения членов Анти-
террористической комис-
сии. 

                       Источник: 
© Дагестанская правда
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ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№   3      20   января   2017 г. № 3       20    января   2017 г.
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
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дали Магомедалиев. Также присут-
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Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.
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седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Год экологии будет организован по двум ос-
новным направлениям:

развитие заповедной системы;
экология в целом.
Правительство РФ обеспокоено тем, что вот уже 

который год экологическая ситуация в стране ста-
новится все хуже. Ведущие специалисты в области 
экологии уже бьют тревогу, предупреждая нас о на-
висшей угрозе. Руководство страны, в том числе и 
Владимир Путин, уверено, что удачная реализация 
планов касаемо Года экологии поможет в корне из-
менить ситуацию не только в России, но и мире. 

Цель данного мероприятия

Из документа, подписанного президентом, 
можно понять, что это мероприятие внедря-

ется для привлечения внимания общества к пробле-
мам экологии Российской Федерации, а также для 
сохранения биологического разнообразия. Еще один 
пункт, который хотелось бы выделить  — это обе-
спечение экологической безопасности. Все данные 
цели крайне важно соблюдать и выполнять, поэтому 
Владимир Путин уже сейчас назначил ответствен-

ного за реализацию данной программы — им стал 
руководитель администрации президента РФ Сер-
гей Иванов. Ему поручено создать организационный 
комитет по проведению в 2017 году Года экологии. 
Соответственно, Иванов станет председателем этой 
службы. Представителю поручено утвердить состав 
организационного комитета и разработать план ме-
роприятий для проведения в России Года экологии.

Стоит отметить, что 2017 год станет не только 
Годом экологии, но и Годом особо охраняе-

мых природных территорий. Об этом Кремль сооб-
щал уже давно. Правительство РФ уже утвердило 
план основных действий, который состоит из 168 
различных мероприятий всевозможного характера.

 Основные экологические проблемы в России 

Российская Федерация по меркам загрязненно-
сти окружающей среды стоит, практически, 

на первом месте. Этот показатель растет с каждым 
годом и ему способствуют такие факторы, как за-
грязнение водоемов, вырубка лесов, ухудшение 
состояния почвы и атмосферы путем выбросов за-
водского производства. Для того чтобы решить все 

эти экологические проблемы необходимо: 1.Предот-
вратить вырубку лесов, а именно улучшить условия 
труда лесников, установить менее выгодные усло-
вия для экспорта древесины, в частности, ценных 
пород, усилить контроль над  вырубкой леса. 

2.Очистить водоемы, а именно усовершенство-
вать очистительные системы, ведь некоторые из 
них уже не в состоянии выполнять свои функции; 
пересмотреть способы утилизации и переработки 
отходов; улучшить утилизацию бытовых неоргани-
ческих отходов.

3. Очистить воздух — использовать современ-
ные и более экологически виды топлива; улучшение 
фильтров на предприятиях, которые относятся к тя-
желой промышленности. 

ГОД ЭКОЛОГИИ В РОССИИ
В 2017 году пройдет Год экологии и Год особо охраняемых природных территорий. Напомним, 5 

января 2016 года Президент РФ Владимир Путин подписал Указ о проведении в 2017 году в Рос-
сийской Федерации Года экологии. Его проведение намечено в целях привлечения внимания общества 
к вопросам экологического развития России, сохранения биологического разнообразия и обеспечения 
экологической безопасности. Решено образовать организационный комитет по проведению Года эколо-
гии, Правительству РФ поручено обеспечить разработку и утверждение плана основных мероприятий 
по его проведению, а региональным властям рекомендовано осуществлять необходимые мероприятия 
в рамках Года экологии.

Законопроект о защите произведений  литературы и 
искусства от вандализма  внесен в Государственную Думу

На одном из юбилейных вечеров Ф.Алиевой, 
когда ей задали вопрос: «Помните ли вы 

ваши первые стихи?»- она рассказала историю из 
далекого детства: «Когда на территории Хунзахско-
го района первый раз приземлился самолет,  у меня 
словно фонтаном вырвались эмоции радости в фор-
ме стихов».

 Гениальность в человеке заложена от природы. 
Фазу Алиева была талантливым  поэтом. Она внесла 
существенный вклад в развитие дагестанской и рос-

Благодарю судьбу
Я где-то слышала: в разгаре летних дней

Обиженный цветок увянет всех быстрей, -

Цветок, что обойден счастливою судьбою,

Так и не тронутый шмелем или пчелою.

Пусть лепестки порой ломает жадный шмель,

Когда торопится добыть цветочный хмель,

Не обижаются ромашка и фиалка -

Для встречи со шмелем им лепестков не жалко,

Им долго вспоминать, им снова ожидать

Мгновенья жгучего и боль, и благодать

И капли слез ронять, грустя по-человечьи

О той сверкающей, неповторимой встрече...

Благодарю судьбу и ей молюсь тайком,

Что не осталась я обиженным цветком,

Что появился ты, внезапный незнакомец,

И боль мне подарил, и горький жар бессониц,

Благодарю за то, что, крылья разметав,

В твои объятия бросалась я стремглав,

Что листья губ моих, как при внезапном шквале,

Под поцелуями твоими трепетали,

Что жаркий шепот твой:

"Люблю... Я снова здесь..." -

Во мне, восторженной, так растворялся весь,

Как растворяется в песке морская пена,

Как растворяется в душе аккорд Шопена...

Фазу Алиева 

Поэт, публицист, общественный деятель Республики Дагестан Фазу Гам-
затовна Алиева родилась 5 декабря 1932 году в селе Гиничутль, Хун-

захского  района Дагестанской АССР. Еще с раннего детства в ней проявились 
способности сочинять стихи. Первые публикации Фазу Алиевой появились в  
1949 г. на страницах газеты «Большевик гор», позже в газете «Комсомолец Да-
гестана» и в журнале на аварском языке «Дружба». 

сийской литературы. 
В 1954-1955годах  Ф.Алиева училась в 

Дагестанском женском педагогическом ин-
ституте. В 1961 году окончила Литератур-
ный институт имени М.Горького. Ф.Алиева 
неустанно работала на протяжении всей сво-
ей жизни. Она проявила себя в профессии 
учителя, была редактором различных изда-
тельств, в политической жизни, проявила 
себя как общественный деятель. 

В 1950-1954 годах работала учитель-
ницей в родном селе. С 1962 года 

- редактор дагестанского издательства учеб-
но-педагогической литературы. С  1971 года 
– главный  редактор журнала «Женщина 
Дагестана». В течение 15 лет была заме-
стителем председателя Верховного Совета 
Дагестана. С 1971 года председателем Даге-
станского комитета защиты мира и отделе-
ния Советского фонда мира Дагестана, член 
Всемирного совета мира. До 2006 года была 
членом Общественной палаты России.  

При такой жизненной активности она ни-
когда не переставала писать, всю жизнь по-
святила служению Родине, через поэзию и 
культуру распространяла доброту и мудрость.

Фазу Алиева является автором более 102 
поэтических и прозаических книг, переве-
денных на 68 языков мира.

 За труды и заслуги народная поэтесса 
Дагестана Фазу Алиева получила мно-

жество государственных наград. Она  на-
граждена двумя орденами «Знак Почета», 
двумя орденами Дружбы народов, орденом 
Святого апостола Андрея Первозванного, 
орденом «За заслуги перед Отечеством» 3 и  
4 степеней. Удостоена золотой медалью Со-
ветского фонда мира, медали «Борец за Мир» 
Советского комитета защиты мира и юбилей-
ной медали Всемирного совета мира, а также 
почетных наград ряда зарубежных стран.

В конце  2016 года  в выставочном зале 
Дома культуры состоялась выставка де-
коративно – прикладного  детского твор-
чества «Очумелые ручки», посвященная  
Году гор,  руководитель которой прекрас-
ный творческий педагог – директор ДПШ  
Гаппаева Пакият Магомедовна. Выставка 
проходила в атмосфере детства и ново-
годнего настроения. Все конкурсные ра-

боты сделаны руками творческих людей, 
по-другому их и не назовешь, столько фан-
тазии и творческой мысли в каждом из них.   
На выставке были представлены луч-
шие работы учащихся. Тематика работ 
разноплановая: панно с использованием 
природных материалов, мягкая игрушка, 
народная кукла, вышивка, вязание, рабо-
ты из бисера, лепка, папье – маше, аппли-

кация, квиллинг, оригами.  
Выставка состоялась в тече-
ние дня.  Все гости, отлични-
ки и победители районных и 
республиканских конкурсов, 
приглашенные на елку, с 
восхищением  окунулись  в 
мир изобразительного твор-
чества. 

Цели проведения конкур-
са – выставки: выявление и 
поддержка талантливых и 
одаренных детей, приобще-
ние их к творческой деятель-
ности; развитие и пропаганда 
художественно – приклад-
ного творчества учащихся; 
возрождение национальной 
культуры, традиций и обы-

чаев народов Дагестана. В конкурсе – вы-
ставке приняли участие учащиеся Ново-
лакского района в возрасте от 7 до 18 лет. 
Конкурсы проводились в 2-х возрастных 
группах: 1 группа – 7- 13 лет; 2- группа – 
14-18 лет. Конкурс – выставка проводился 

в два этапа: школьный и районный. И по 
итогам первого этапа были выбраны побе-
дители  и призеры для  районного конкур-
са – выставки  на второй этап. Подведение 
итогов и определение победителфей по ка-
ждому направлению осуществляло  жюри. 

Конкурс - выставка  «Очумелые ручки»

 По традиции в нашей школе  в пред-
дверии Нового года прошла неделя ска-
зок. В ней приняли участие ученики 1-7 
классов, классные руководители и роди-
тели, которые помогали всячески. 

Этой недели  с нетерпением ждут уче-
ники каждый учебный год и с большим 
интересом участвуют в различных меро-
приятиях. С большим энтузиазмом учителя 
подготовились  к проведению недели ска-
зок. 

Сказка – благодатный и ничем не за-
менимый источник нравственного вос-
питания детей, т.к. в сказке отражена вся 
реальная жизнь со злом и добром, счасть-
ем и горем. Сказка открывает и объясняет 
ребёнку жизнь общества и природы, мир 
человеческих чувств и взаимоотношений. 
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Подготовила Курбанова Р.А. МКОУ 
«Новокулинская СОШ№1»

 

Что  за  прелесть  эти  сказки !

В Государственную Думу поступил проект 
федерального закона «О внесении изменений в 
Кодекс Российской Федерации об административ-
ных правонарушениях». Среди авторов законо-
проекта депутат Государственной Думы от Респу-
блики Дагестан, член фракции «Единая Россия» 
Юрий Левицкий.

По мнению авторов документа, назрела необ-
ходимость ввести в Кодекс об административных 
правонарушениях (далее – КоАП) самостоятельные 
составы, направленные на защиту публично демон-
стрируемых произведений от осквернения, порчи 
или уничтожения, а также на защиту демонстрации 
произведений во время проведения театрально-зре-
лищного, культурно-просветительного или зрелищ-
но-развлекательного мероприятия, публичного пока-

за фильма.
Проектом федерального закона предлагается до-

полнить КоАП статьями 20.35 «Публичное осквер-
нение публично демонстрируемых произведений» и 
20.36 «Воспрепятствование публичной демонстра-
ции произведения во время проведения театраль-
но-зрелищного, культурно-просветительного или 
зрелищно-развлекательного мероприятия, публично-
му показу фильма». 

Юрий Левицкий отметил необходимость по-
добных изменений, так как в последнее время уча-
стились случаи агрессивного воспрепятствования 
публичной демонстрации произведений искусства,-
нередко подобные эксцессы были сопряженыс пор-
чей и даже уничтожением музейных и выставочных 
экспонатов, прерыванием театральных спектаклей. 

2017 год - год Фазу Алиевой
 в Дагестане
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    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Говорить о человеке можно много и долго. Ко-
лоритная личность, человек  с непререкаемым 
авторитетом, доступный и простой - таким он 
остался в памяти тех, кто его знал. Корифей здра-
воохранения республики, участник Великой От-
ечественной войны, Заслуженный врач ДАССР, 
ветеран труда- Нурулла  Мирзоев- человек, оста-
вивший после себя добрую память. 

Он- уроженец села Турчи Лакского района. Ро-
дился в 1917 году перед октябрьской революцией. 
Его родители были простыми и уважаемыми людьми 
в селе.

Нурулла Магомедович окончил четыре класса на-
чальной школы в своем селе.

Следующий этап его жизни начался в городе  
Грозном с  учебы на  РАБФАКЕ.

После учебы он поступил в Дагестанский го-
сударственный медицинский институт, в один из 
ведущих медицинских учебных заведений Север-
ного Кавказа. Этот период продолжался с 1936 по 
1941годы.

В канун ВОВ, окончив медицинский институт с 
отличием, вместо запланированной аспирантуры на 
кафедре «Терапия», он получил повестку на фронт, 
где в дальнейшем  служил старшим врачом полково-
го медицинского пункта в одной из дивизий Юго-за-
падного фронта под Киевом.

В 1944 году, вместе со многими селами Лакского 
и Кулинского районов,  турчинцы были депортирова-
ны в Ауховский район. В связи с этим по ходатайству 
Дагестанского обкома партии и Министерства здра-
воохранения ДАССР в  1944 году он был демобили-
зован и направлен врачом во вновь образованный 
Новолакский район. 

В самые тяжелые военные и послевоенные годы 
во времена нищеты и голода, когда повально все 
целыми селами болели малярией и тифом, Нурулла 
Магомедович в качестве врача оказывал помощь  на-
селению, разделяя беды своего многострадального 
народа.

Воспоминания Нуруллы Магомедовича из книги 
«Дагестан сквозь призму времени»: «как таковой ме-
дицинской базы в районе не было, была небольшая 
группа,  состоявшая из двух врачей и трех медицин-
ских работников, которые передвигались в основном 
пешком.

Об амбулатории и  аптеке и говорить было нече-
го, медицинские работники размещались в частых 
домах, оставшихся пустыми».

 Высокий уровень заболеваемости людей  был 
связан со слабостью организма,обессиленного голо-
дом, отсутствием профилактических мероприятий, 
непривычным климатом и  плохими условиями для 
жизни. 

Переселение длилось около четырех месяцев. А 

с наступлением лета начались инфекционные болез-
ни: малярия, брюшной тиф, сыпной тиф, дизентерия. 
Особенно влияло недоедание. 

В разгар развития эпидемических болезней в рай-
он прибыл эпидемиологический отряд из  Министер-
ства здравоохранения ДАССР во главе с первым за-
местителем министра Джамалутдином Гаджиевым. 

Командированные довольно активно организовали 
госпитализацию больных, по населенным пунктам 
закрепили медицинских работников, которые ока-
зывали медицинскую помощь на дому,, включая пи-
тание. Фактически каждый второй болел теми или 
иными болезнями.

Нурулла Магомедович был не только высококва-
лифицированным врачом и большим организатором 
здравоохранения. Именно при нем был построен в 
районном центре комплекс районной больницы со 
всеми необходимыми службами. В 50-х  годах про-
шлого столетия это был один из лучших центров 
сельской местности. 

Он сумел подготовить и воспитать целую плея-
ду высококлассных врачей района  в числе которых 
Куркиев Абдул - главный терапевт района; Башларов 
Гаджи -Абакар и Омаров Омар –хирурги; Гусейнов 
Гази, Рамазанов Роман, Омарова Асият-акушеры–ги-
некологи; средние медицинские работники:  Бекова 

Патимат , Юсупова Магдижат, Писаева Асли, Саги-
дова Роза, Жмакина Нина, Абачараев Магомед и дру-
гие. 

Нурулла Магомедович учил своих работников не 
только лечить больных, но и обращаться к больным 
чутко, внимательно и с милосердием.

Обеспечение  больницы автотранспортом, меди-
цинским оборудованием, лекарственными препара-
тами с каждым годом улучшалось.

Жители Новолакского района вполне обоснован-
но считают его основателем здравоохранения района  
и почетным гражданином.

Его труд оценен высоко. Он неоднократно был 
награжден Почетной грамотой президиума верхов-
ного совета ДАССР и избирался депутатом районно-
го и сельского советов. Он первым в районе получил 
высокое звание «Заслуженный врач ДАССР».  Самой  
высокой оценкой его благородного труда является то, 
что Указом Госсовета РД от 21 апреля 2005 года Но-
волакская центральная районная больница носит его 
имя.

 Он был интернационалистом и патриотом своей 
страны и республики. Беззаветно любил свой народ 
и внес неоценимый вклад в дело охраны здоровья 
населения. Дело, которому Нурулла Магомедович 
отдал свою жизнь, продолжают его сыновья и род-
ственники. 

Двоюродная сестра Султанова Людмила Магоме-
довна -Заслуженный врач республики Дагестан, ка-
валер Ордена мужества , главный врач НЦРБ;

сын Мирзоев Зайнула Нуруллаевич- Заслужен-
ный врач РД, главный врач Хасавюртовского Ме-
жрайонного центра планирования семьи и ребенка, 
являлся депутатом Народного собрания. Мирзоев 
Заур -зубной техник; Мирзоев Абдулбасир -врач сто-
матолог,работает заведующим ортопедическим отде-
лением в Астрахани; Мирзоев Файзулла Нуруллае-
вич - Заслуженный работник сельского хозяйства. 

Семеро его внуков являются врачами  и продол-
жают дело дедушки.

В народе говорят:  не место красит человека, а че-
ловек место. 

Нурулла Магомедович не только поднял престиж 
здравоохранения Новолакского района и оставил о 
себе добрую память,- он до последнего дня своей 
жизни остался верен данной им клятве Гиппократа.

Исрапилов А.А. – начальник Управления              
администрации главы и Правительства РД,

Айдиев Г.Ш. –глава МО «Новолакский рай-
он»,

Амирханов А.А. – депутат НС РД,
Султанова Л.М. – главный врач ЦРБ,
Исрапилова Б.Г.- главный врач ЦРБ  №1
 актив района.

В этом году исполнилось бы 100 лет со дня рождения Мирзоева Нуруллы Магомедовича - 

Заслуженного врача РД, отличника здравоохранения ДАССР, участника ВОВ, ветерана труда, 

именем которого названа  Новолакская центральная районная больница.

Был предан клятве
- Гайирбег Магомедович, 

расскажите, были ли в 2016 
году в районе зарегистриро-
ваны преступления терро-
ристического характера? 
 

В районе за 2016 год  заре-
гистрировано 3 преступления 
террористического характера.

Два преступления по ст.208 
Уголовного Кодекса Россий-
ской Федерации, участие на 
территории иностранного 
государства в вооруженном 
формировании, не предусмо-
тренном в законодательстве 
данного государства в целях 
противоречащих интересам 
России.

Одно преступление по 
ст.205.2 Уголовного Кодек-
са Российской Федерации по 
факту оправдания террористи-
ческой деятельности посред-
ством сети «Интернет».

-Обучаются ли выходцы 
из нашего района в зарубеж-
ных  учебных заведениях?

На территории района про-
живают 39 граждан, получив-
ших исламское образование в 
зарубежных исламских заве-
дениях. На сегодняшний день 
3 чел. находятся зарубежом 
для получения исламского об-
разования. (Абдуллаев Ариф 
Сайгидсалимович с Новочур-
тах - в Египте, Сулейманов Га-
сан Шарипович, с. Гамиях — в 
Турции, Нурмагомедов Ризван 
Магомедгаджиевич с. Новоме-
хельта, - в Египте).

-Состоят ли наши граж-
дане на профучете в ОМВД?

В ОМВД РФ по Новолак-
скому району на профучете 
«как выделенная категория 
граждан» всего состоят 70 
человек из них в связи с пе-
реездом на постоянное место 
жительства (Новострой) дела 
на 8 чел. переданы в ОМВД 
России по Кумторкалинскому 
району, 6 человек находятся в 
местах лишения свободы. За 
2016г. проведены 51 адресных 
бесед, оформлены листы бе-
сед.

Всего проживающих граж-
дан, отбывших наказание за 
совершение преступлений 
террористической направлен-
ности, 8 чел. из них 1 освобо-
дился в этом году.

-Какие факторы, по ва-
шему, влияют на обстановку 
по противодействию терро-
ризму?

Основными угрозообра-
зующими факторами, влияю-
щими на обстановку в области 
противодействия терроризму 
в районе, является:

- возвращение к местам 
постоянного проживания жи-
телей получивших

практический боевой опыт 
в составе Международных 
террористических организа-
циях в Сирии.

распространение в сети 
Интернет материалов, пропа-
гандирующих идеологию тер-
роризма;

недостатки в антитерро-
ристической защищенности 
мест массового пребывания 
людей.

Вопросы обществен-
но-политического, социаль-
но-экономического, межна-
ционального и религиозного 
характера, которые могли бы 

способствовать возникнове-
нию проявлений экстремист-
ского характера, протестных 
настроений находятся под 
постоянным контролем руко-
водства района, правоохрани-
тельных органов и сельских 
поселений.

Одним из факторов, кото-
рый может повлиять на об-
щественно- политическую 
ситуацию в районе является 
проблема, связанная с восста-
новлением Ауховского района 
и переселением лакской части 
населения Новолакского райо-
на на новое место жительства.

Деятельность АТК в МО 
«Новолакский район» в 2016 
года осуществлялась в соот-
ветствии со складывающейся 
обстановкой с учетом плана 
работы, решений и рекомен-
даций АТК в РД, руководства 
аппарата АТК в РД, а также с 
учетом решений АТК района.

Вместо 4 запланирован-
ных проведено 6 заседаний, 
дополнительно рассмотрено 5 
вопросов, из них 3 во исполне-
ние поручений АТК в РД и ре-
комендаций НАК РФ, на кото-
рых рассмотрены 22 вопроса.    

-Расскажите о работе 
районной АТК за 2016 год.

Также на территории МО 
«Новолакский район» функ-
ционирует Комиссия по ока-
занию содействия в возвра-
щении и адаптации к мирной 
жизни лицам, решившим пре-
кратить террористическую и 
экстремистскую деятельность.

За текущий год проведено 
одно заседание, рассмотрены 
три обращения в Комиссию о 
снятии с профилактического 
учета. Оформлены три прото-
кола. Направлены ходатайства 
в соответствующие органы.

План работы Антитерро-
ристической комиссии на 2016 
год выполнен.

Администрацией района 
принято 21 правовых актов в 
области профилактики терро-
ризма.

Финансирование а н -
титеррористических м е -
роприятий

осуществлялось в рамках 
1 (одной) программы и 1 (од-
ного) перечня по реализации 
мероприятий по противодей-
ствию терроризму муници-
пального уровня.

В целом объем запланиро-
ванных финансовых средств 
на проведение антитеррори-
стических мероприятий, ре-
ализуемых в рамках действу-
ющих программ составил 1,0 
млн руб., из них фактически 
выделено 1,0 млн руб. и реа-
лизовано 1,0 млн руб. на :

• проведение культур-
но-просветительских, спор-
тивных мероприятий,

конкурсов, акций на анти-
террористическую тематику.

• изготовление и раз-
мещение баннеров, буклетов, 
календарей на 2016-

2017г. по антитеррористи-
ческой тематике

• установление систем ви-
деонаблюдения, тревожных 
кнопок с выводом в дежурную 
часть ОМВД РФ по Новолак-
скому району на 22 объектах с 
массовым пребыванием граж-
дан.

За 2016г. с участием пред-

ставителей общественных и 
религиозных организаций, 
управления  культуры, моло-
дежной политики, управления 
образования, СМИ, глав МО 
поселений проведены куль-
турно-массовые, воспитатель-
ные мероприятия в образова-
тельных учреждениях района 
и среди молодежи.

• 21.01.2016г. состоя-
лось мероприятие, посвящен-
ное 20-летию Кизлярско-Пер-
вомайских трагических 
событий. Мероприятие было 
организовано председателем 
комитета по молодежной по-
литике Зауром Магомедовым.

• 20.02.2016г. “Патрио-
тизм против терроризма” - под 
таким девизом прошло меро-
приятие, посвященное Дню 
защитника Отечества, органи-
зовано управлением культуры

• С 22.03.-23.03.2016г. в 
Новолакской ДЮСШ №1 про-
шел открытый межрайонный 
турнир по боксу посвященный 
Всероссийскому дню ГТО. 
Турнир прошел под лозунгом 
«Молодежь Новолакского рай-
она против терроризма и экс-
тремизма».

• 01.04.2016г. в селении 
Новомехельта Новолакского 
района состоялось антитерро-
ристическое мероприятие на 
тему: «Терроризм - это война 
против беззащитных»

• 17.04.2016г. В Ново-
чуртахской школе №2 Ново-
лакского района прошла мас-
совая акция «Мы все вместе 
против терроризма».

• 20.04.2016г. объявлен 
Конкурс детского рисунка на 
тему «Дети против террора».

• 19.04.2016г. на пере-
селенческой территории Но-
волакского района

• 24-25.04.2016г. в селе 
Бонайюрт впервые прошел 
турнир по боксу на призы гла-
вы администрации села Ибра-
гимова Юнуса, посвященный 
профилактике идей экстремиз-
ма и терроризма в районе.

• 12.05.2016г. в Ново-
лакском районе прошло засе-
дание Комиссии по оказанию 
содействия в адаптации к мир-
ной жизни лицам, решившим 
прекратить экстремистскую 
и террористическую деятель-
ность.

10.01.06.2016г. в рам-
ках реализации перечня меро-
приятий

государственной п р о -
граммы РД «Комплексная про-
грамма

противодействия идеоло-
гии терроризма в МО «Но-
волакский район» и праздно-
вания международного Дня 
защиты детей на площади 
районного центра прошел 
конкурс рисунка на асфальте 
«Нам нужен мир, мы против 
терроризма!»

В селе Новочуртах на 
школьном стадионе, по ини-
циативе футбольного клуба 
«ПФК Килятли» прошла мо-
лодежная акция «Спорт про-
тив террора».

• Во исполнение распо-
ряжение главы МО в  начале 
сентября во всех образова-
тельных учреждениях района 
прошли мероприятия, приуро-
ченные ко Дню солидарности 
в борьбе с терроризмом.

• Во исполнение реше-
ний АТК в РД и распоряжения 
главы МО прошел месячник 
по противодействию экстре-
мизму и терроризму «Даге-
станцы против терроризма - 
Родина дороже»

• В октябре прошла ак-
ция «Работайте, братья!», по-
священная памяти погибшего 
сотрудника правоохранитель-
ных органов Магомеда Нурба-
гандова, посмертно удостоен-
ного звания Героя России.

     В районной библиотеке 
газета «Голос времени» со-
вместно с Управлением куль-
туры и МО «с.Новолакское» 
провело мероприятие по про-
тиводействию экстремизму и 
терроризму «Экстремизм в со-
временном мире».

      Заслушаны отчеты глав 
МО поселений об итогах рабо-
ты АТК в поселениях за 9 ме-
сяцев 2016г.

    5 декабря в Новочуртах-
ской СОШ№2 прошел Межре-
спубликанский турнир по бок-
су, в память религиозного и 
общественного деятеля Ах-
мад-Хаджи Тагаева, трагиче-
ски погибшего в результате 
террористического акта. Реа-
лизовано спонсорских (вне-
бюджетных) средств 150 тыс. 
руб.

Все проведенные меропри-
ятия размещены в СМИ райо-
на и в сети Интернет.

АТК в МО «Новолакский 
район» и ее аппаратом в целом 
налажена работа по выполне-
нию положений федерально-
го законодательства в части 
реализации мероприятий по 
повышению антитеррористи-
ческой защищенности мест 
массового пребывания людей,

В целом объем запланиро-
ванных финансовых средств 
на обеспечение антитеррори-
стической защищенности объ-
ектов составил 802 тыс. руб. 
из них фактически выделено 
реализовано 802 тыс.руб.

В 2016г. во исполнение 
пункта 1 п.п. 4 мероприятий 
по реализации Комплексной 
программы противодействия 
экстремизму и терроризму в 
МО «Новолакский район» в 
2012-2016гг. установлены 
системы

видеонаблюдения:
• в дошкольных образо-

вательных учреждениях райо-
на;

• в МКОУ «Чапаевская 
СОШ №2» и МКОУ «Ново-
чуртахская СОШ»

• установлены обору-
дования ТСО (техническое 
средство оповещения) с выво-
дом на дежурную часть ОМВД 

РФ по Новолакскому району и 
Единая дежурная диспетчер-
ская служба в Новолакском 
районе на 22 объектах (обра-
зования, культуры, здравоох-
ранения, ОМВД, ЕДДС).

В МО организована коор-
динация деятельности заинте-
ресованных структур органов 
местного самоуправления и 
руководителей хозяйствую-
щих субъектов.

-Каково в районе со-
стояние по антитеррори-
стической защищенности 
объектов и мест массового 
пребывания людей?

На территории МО 63 по-
тенциальных объектов терро-
ристических посягательств, из 
них к различным категориям 
отнесены:

9 объектов жизнеобеспече-
ния; (электросеть, ГРС, Рай-
ПО, насосные станции, водо-
заборные бассейны)

54 объектов мест с массо-
вым пребыванием людей (об-
разовательные, медицинские, 
культурно-массовые учрежде-
ния, спортивные сооружения, 
мечети)

ПОСТАНОВЛЕНИЕМ гла-
вы МО «Новолакский район» 
№136-П от 01.04.2016г. утвер-
жден перечень объектов осо-
бой важности, повышенной 
опасности, жизнеобеспечения 
и мест с массовым пребывани-
ем граждан». Перечень актуа-
лизирован (01.04.2016г.)

Принятые АТК в РД и АТК 
в МО решения и реализован-
ные в их исполнение меры по-
зволили практически в полном 
объеме завершить работу по 
обследованию, паспортизации 
мест массового пребывания 
людей.

Согласно постановлению 
правительства РД №272 от 
25.03.2015г. разработаны и 
утверждены паспорта анти-
террористической защищен-
ности общеобразовательных 
учреждений.

На плановой основе во вза-
имодействии с ОМВД РФ по 
Новолакскому району прове-
дены

• проверки и обследо-
вания по оценке состояния 
антитеррористической защи-
щенности объектов. Всего 
проведено обследований 24 
(АППГ - 46).

Однако наряду с положи-
тельными результатами име-
ются и некоторые недостатки:

В 2016 году АТК в МО 
организовано (обеспечено) 
исполнение 10 собственных 
поручений - 10 (АППГ- 6). Ис-
полнено (снято с контроля) 10 
поручений.                 

О деятельности антитеррористической комиссии 
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Доступным  и наиболее 
популярным игровым видом спорта 
для учащихся  и для  молодежи  в 
Новострое  становится   футбол  
и один из его разновидностей - 
мини- футбол. Способствует этому 
большая любовь детей и, конечно,  
взрослой части населения  к 
этому виду спорта, а также  
развивающаяся инфраструктура 
спортивных сооружений на 
территории Новостроя и в 
частности футбольных полей 
с искусственным газоном при 
школах и в населенных пунктах.    

Игра в мини-футбол  не требует 
больших футбольных площадок,  
да и постоянная ветреная погода 
в Новострое  позволяет играть в 
большей степени  на маленьких  
полях.         А  ребята  испытывают к 
этой игре неуемную страсть, которую 
необходимо направить в нужное 
русло- собрать  и  сформировать 
команду,    проводить тренировки, 
организовать соревнования,  
повышать спортивное мастерство.   
И в большей степени занимаются 
этим увлеченные и преданные своей 
профессии  энтузиасты.   Одним из 
таких является тренер- преподаватель   
ДЮСШ №1 и  учитель  физкультуры 
Тухчарской СОШ №1    Гаджи  
Буттаев.       Такая работа начала 
приносить свои плоды.  Команды 
наших футболистов не раз успешно 
выступали на республиканских 
соревнованиях в разных возрастных 
группах.      

Для участия В Республиканском 
этапе Всероссийских соревнований 
по мини-футболу среди команд 
общеобразовательных учреждений 
на  2016/17 учебный год в рамках 
Общероссийского проекта 
«Мини-футбол в школу» была 

укомплектована  сборная команда  из 
наиболее  подготовленных  игроков 
из общеобразовательных школ 
расположенных на территории  
Новостроя.   С  Тухчарской СОШ№1-   
2  ученика,  Гамияхской СОШ-2 

ученика,   Новочуртахской СОШ  -1  
ученик, Новокулинской СОШ №2- 1 
ученик.

На республиканских 
соревнованиях среди учащихся 
2003-2004 г. р.  приняли участие 
более 16 команд из городов и районов  

Республики.   Команда  Новостроя,  
показав хорошую и техничную  игру 
и волевые качества,  пробилась 
на  финальную стадию.  В финале 
наша команда выиграла первую 
встречу, а вторую встречу проиграла 

победителю соревнований и заняла 
почетное   третье место.   Лучшим 
игроком соревнований признан  наш  
игрок  Амиралиев  Анзор.  

 Все  игроки  были награждены 
дипломами,   а команда  награждена 
кубком и дипломом  от Министерства 
спорта  РД.  От имени игроков,  
тренера  команды Буттаева  Гаджи и 
Новолакской ДЮСШ №1  выражаем 
большую благодарность Амиралиеву  
Казимбеку за постоянную поддержку 
команды  и  проводимых спортивно-
массовых мероприятий.

-Руководство Новолакской 
ДЮСШ №1 и в дальнейшем 
заинтересовано  в развитии 
и популяризации  футбола  
на территории Новостроя 
. Мы  очень надеемся на 
дальнейшую  поддержку районной 
администрации- подчеркнул 
директор  ДЮСШ №1 Сергей 
Алимов.

МИНИ   ФУТБОЛ  -   В ШКОЛЫ 
НОВОСТРОЯ!В декабре 2016 года во всех муниципаль-

ных образованиях Новолакского района 
прошли отчеты участковых уполномоченных 
полиции перед населением территорий обслужи-
вания.  При этом  обязательно присутствовали 
представители ОМВД по Новолакскому району,  
главы МО, представители общественности.

Первым с отчетом выступил старший УУП с. Но-
волакское капитан полиции Мурад Абдуллаев, отчет 
которого мы публиковали в газете.  

С аналогичными отчетами, с указанием основ-
ных проблем, в своих населенных пунктах 

выступили:  старший УУП, майор полиции Ибрагим 
Алилов (Новомехельта); старший УУП, капитан по-
лиции Гаджимуси Рамазанов( Новокули); старший 
УУП, капитан полиции Алил Курбанов(Тухчар); 
УУП, подполковник полиции Ахмеднаби Магоме-
драсулов( Яман-су); УУП, капитан полиции Ти-
мур Шавлуков (Бонайюрт); УУП, капитан полиции 
Сухраб Надыров (Гамиях); УУП, ст.лейтенант поли-
ции Гаджи Гасанов( Дучи); УУП, ст.лейтенант поли-

ции Султан Магомедов (Новочуртах); УУП, ст.лей-
тенант полиции Мирза Кубиев (Ярык-су); УУП, 
лейтенант полиции Магомед Габиев( Чапаево).

Во всех отчетах докладывалось о том, сколько 
преступлений раскрыто на конец 2016 года, 

количество поступивших и рассмотренных  жалоб и 
заявлений от жителей подведомственных им участ-
ков; работа  с так называемой «группой риска» и др.

В целом жители положительно оценили работу 
своих участковых за прошедший год.  

Кабират Цахаева

Юбилей – сим-
воличе ский 

период в жизни каж-
дого, знаменующий 
пришедшую с годами 
мудрость и жизненный 
опыт. Это праздник, 
который мы отмеча-
ем с особым размахом 
и оставляем в нашей 
памяти как яркое и не-
забываемое событие, 
омрачить которое вряд 
ли удастся.

30 января, в банкет-
ном зале «Ярыксу», в 
кругу друзей, родных и 
близких, свой 80-летний 
юбилей отпраздновала 
жительница Новолака 
Исаева Патимат Ганапи-
евна ( Аьвдул Пат1и). 

 Ее дочери Зоя, Заира 
и Сабура тщательно под-
готовились к меропри-
ятию, разработали свой 
сценарий проведения 

юбилея. 
В суете  и предпразд-

ничных хлопотах про-

шла неделя подготов-
ки. Правнуки выучили 
проникновенные стихи 

о бабушке, внуки подго-
товили индивидуальные 
подарки. Все с нетерпе-

нием ждали момента, 
когда они лично смогут 
поздравить юбиляра. 

Ни о чем не подозре-
вающую именинницу 
привезли в зал торжеств 
под другим предлогом.  
Это мероприятие стало 
для неё неожиданно-
стью, так как она не зна-
ла о том, какой подарок 
приготовили для неё ее 
дети. Только после того, 
как она вошла в зал и ее 
аплодисментами и музы-
кой встретили родные, 
она догадалась, о чем все 
вокруг шептались целую 
неделю. 

Приглашенная ис-
полнительница 

лакских народных песен  
Гажар Рамазанова,а-
дресовала свои  музы-
кальные поздравления 
имениннице. Красивые 
тосты, искренние поже-
лания и добрые улыбки 
украсили мероприятие 
и придали ему теплую 
атмосферу. Дети, вну-
ки, правнуки – все они 
поздравляли любимую 
маму и бабушку с таким 
знаменательным празд-
ником. Самыми трога-
тельными для нее были 
поздравления правнуков. 
Огромный букет роз, 
танец от правнуков,  по-
дарки от внуков безгра-
нично обрадовали её. Но 
главным подарком для 
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 
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Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова
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построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Хотим  выразить огромную благодарность бригаде 

скорой помощи  НЦРБ врачу Артуру Даххаеву и  медсе-
стре Суджане Ибрагимовой. 14 января в 1ч.30м. ночи  
эта бригада оперативно приехала по вызову к нашему  
внуку, у которого возникли проблемы с дыханием.  Артур 
и Суджана  были очень внимательны, терпеливы и ока-
зали всю необходимую помощь.  Они  спасли нашему вну-
ку жизнь, восстановив ему дыхание. Если бы не их про-

фессионализм,  неизвестно, чем бы все закончилось.
Большое человеческое спасибо вам  за вашу отзывчи-

вость, сострадание и высокое качество обслуживания. 
Мы  на собственном примере  убедились, что в  нашей 
скорой  неотложной помощи работают отзывчивые и 
неравнодушные люди. 

                                    С уважением  семья  Исламалиевых

Не так много времени прошло, как 
начал функционировать детский сад 
«Солнышко» в селении Чапаево. За 
короткий срок работы детского сада 
заведующая Ибрагимова Оксана Юсу-
повна смогла наладить качественную  
работу. Свидетельством тому -  до-
вольные работой воспитателей ро-
дители детишек. Сами дети с огром-
ным удовольствием и желанием идут 
утром к своим  воспитателям. 

Мы, родители, чьи дети посеща-
ют младшую группу №3 «Почемучки» 

выражаем благодарность воспитате-
лям Маммаевой Милане, Наждуевой 
Назире и помощнику воспитателя Ма-
гомедовой Мадине. За все время, что 
дети посещают группу «Почемучки», 
они  получают только положительные 
эмоции от общения с педагогами до-
школьного образования. Дети  всегда 
с радостью идут в сад,  потому что 
их встретят любимые воспитатели, 
с которыми им легко и интересно и 
можно поделиться своими маленьки-
ми секретами. 

В группе царит комфортная те-
плая обстановка, малыши учатся дру-
жить и уважать друг - друга, тво-
рить и фантазировать, любить свою 
семью и Родину. Все это- благодаря 
профессионализму и опыту наших вос-
питателей.

Занятия, которые организовыва-
ют Маммаева Милана и Наждуева 
Назира, всегда отличаются педаго-
гической подготовленностью, они 
по- настоящему увлекают детей. В 
наших воспитателях сочетаются вы-
сочайшие профессиональные качества 
и глубокое знание детской психологии. 
Приводя детей в группу, мы всегда  ви-
дим  улыбки на их лицах. Мы оставля-
ем своих детей в саду со спокойным 
сердцем, так как уверены в том, что 
они будут вовремя   накормлены, и, са-
мое главное, обучены и правильно вос-
питаны.

Мы с искренним уважением от-
носимся к педагогам детского сада и 
воспитателями нашей группы и выра-
жаем им свою глубочайшую призна-
тельность и благодарность.

Говорят под Новый год, что 
не пожелаешь, всё всегда про-
изойдёт, всё всегда сбывает-
ся. Вот так и у нас. Каждый 
год в Новочуртахской школе, 
да и в самом селе Новочуртах 
случается праздник , который 
устраивают нам наши уважа-
емые спонсоры в лице Хасаевой 
Гульшан Рамазановны и Маго-
медова Низами Гаджиевича. 

В этом году, помимо подар-
ков, которые они дарят всем 

ученикам и детям - дошколь-
никам всего села, сделали по-
дарок и школе. Были подаре-
ны четыре ноутбука. 

От всего коллектива и от 
детей Новочуртахской СОШ  
объявляем им огромную бла-
годарность и желаем креп-
кого здоровья и процветания 
во всех делах.Пусть у вас 
всегда будет возможность 
помогать всем тем, кто в 
этом нуждается!

 Выражаем  благодарность

Такая процедура, как замена паспорта в МФЦ, доступна 
практически для всех лиц Российской Федерации. Если срок 
действия вашего паспорта закончился, вы можете подать 
документы на замену паспорта через МФЦ.

Процесс замены паспорта отнимает время. Помимо 
подготовки документов, нужно отстоять в очередях в УВМ. 
Очередей можно счастливо избежать, если подать документы 
на замену паспорта через МФЦ. Правда, избежать сбора 
документов не удастся, но их здесь не так уж и много. Перед 
отправкой в МФЦ подготовьте:

•	 Свидетельство о рождении;
•	 Заявление о замене паспорта (можно заполнить прямо 

в МФЦ);
•	 Две фотографии 35х45 мм (как фотографировать на 

паспорт – знают в соответствующих фотосалонах);
•	 Выписку из домовой книги;
•	 Военный билет, документы о регистрации по месту 

жительства, свидетельства о рождении детей (при наличии) – 
все этим документы нужны для простановки соответствующих 
отметок;

•	 Квитанция об оплате госпошлины.

Кто может воспользоваться возможностью подачи заявления 
на замену паспорта в МФЦ? Право на это имеют лица:

•	 Достигшие 20 лет;
•	 Достигшие 45 лет;
•	 Поменявшие ФИО, пол, внешность или сведения о дате 

и месте рождения;
•	 Заметившие неточности в своих документах;
•	 Обнаружившие негодность документа к его 

дальнейшему использованию.
Процедура замены паспорта в МФЦ длится 10 дней со дня 

подачи документов. Как только бланк вашего паспорта будет 
готов, вас пригласят для его получения в отдел по вопросам 
миграции.

Таким образом, практически любой гражданин Российский 
Федерации может быстро и без очередей обменять свой паспорт 
после замужества, после смены фамилии или имени, по 
достижению возраста в 20 или 45 лет. Во многих МФЦ можно 
сразу же оплатить и госпошлину, размер которой будет озвучен 
специалистом.

ОВМ ОМВД России по Новолакскому району

Как поменять паспорт  через МФЦ

Ó÷ðåäèòåëü: 
  Àäìèíèñòðàöèÿ ÌÎ

 «Íîâîëàêñêèé   ðàéîí»,
Ãëàâíûé ðåäàêòîð  
Яõüÿåâà Óìóãàëè 
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